



Erster Goldener Samstag in der Wallfahrtskirche Kirchwald

Beitrag

Am 30. September fand der erste “Goldene Samstag” in der Wallfahrtskirche Kirchwald statt. Die erste Heilige Messe in der Frühe um 7:00 Uhr unter Leitung von Pfarrer Christoph Rudolph war bereits voll besetzt. Diese Messe war im Besonderen dem verstorbenen Nußdorfer Bürgermeister Sepp Oberauer gewidmet. Viele Samerberger und Nußdorfer nahmen daran teil. Es folgten zwei weitere Messen um 8 Uhr und 9 Uhr. Die Kollekte soll für die Kompletterneuerung des Schindeldaches der Kirche verwendet werden, das in diesem Jahr durch den Hagel sehr stark beschädigt wurde.

Im Anschluss konnte man nahe der Kirche frühstücken. Für warme Würstchen, Getränke und einen heißen Kaffee sorgte liebevoll die Familie Grandauer vom Schneiderwirt.

Die “Goldenen Samstage” zu Ehren Marias werden dort seit langem gefeiert. Dieser fromme Brauch, den Samstag der Gottesmutter Maria zu weihen und sie an diesem Tage in besonderer Weise zu verehren, dürfte wohl bis in das apostolische Zeitalter zurückreichen. Diese drei Samstage, an denen Maria an vielen Orten besonders verehrt wird, werden auch die “drei Goldenen Samstage” genannt. Es sind jene drei Samstage, die unmittelbar auf das Fest des heiligen Erzengels Michael (29. Sept.) folgen. Diese Tradition geht bis ins 14. Jahrhundert zurück. Das waren Tage der inneren Erneuerung, bei dem der Mensch durch eine Beichte seine Seele reinigte, sich mit Gott durch die Fürbitte der Gottesmutter wieder versöhnte. “Golden” werden diese genannt, weil die Tage so fruchtbar waren für das Heil der Seele.

Neben der Kirche steht eine Einsiedelei, die von Bruder Damian bewohnt wird. Der Benediktinermönch Bruder Clemens betreute bis Frühjahr 2018 Kirche und Wallfahrer. Diese Aufgabe hat nun der Oblate der Brüdergemeinschaft der Alexianer, Bruder Damian, übernommen. Bedeutung hatte die Einsiedelei in früheren Jahrhunderten als Schule für Nußdorf. Die Kinder mussten über viele Jahre den steilen Weg in die Klausur zum Unterricht antreten. Die Einsiedelei hatte 2022 ihr 300. Jubiläum.

Weitere Termine:

2. Goldener Samstag: am 7. Okt. 2023 um 7:00, 8:00 und 9:00 Uhr
3. Goldener Samstag: am 14. Okt. 2023 um 7:00, 8:00 und 9:00 Uhr

Bericht und Bilder: Rainer Nitzsche

Erster Goldener Samstag in der Wallfahrtskirche Kirchwald



Erster Goldener Samstag in der Wallfahrtskirche Kirchwald



Erster Goldener Samstag in der Wallfahrtskirche Kirchwald





Erster Goldener Samstag in der Wallfahrtskirche
Kirchwald



Erster Goldener Samstag in der Wallfahrtskirche
Kirchwald



Erster Goldener Samstag in der Wallfahrtskirche Kirchwald



Erster Goldener Samstag in der
Wallfahrtskirche Kirchwald
Erster Goldener Samstag in der
Wallfahrtskirche Kirchwald



Erster Goldener Samstag in der
Wallfahrtskirche Kirchwald



Erster Goldener Samstag in der
Wallfahrtskirche Kirchwald



Erster Goldener Samstag in der
Wallfahrtskirche Kirchwald





Kategorie

1. Kirche

Schlagworte

1. Goldener Samstag
2. Kirchwald
3. München-Oberbayern
4. Nußdorf-Neubeuern